

Viernes 15 de diciembre de 2017

SECRETARIO

Crece México en materia de acuacultura: Sagarpa.- El crecimiento de la acuacultura anual en México avanza a un ritmo acelerado del 15%, en comparación al 6% que registra esta actividad a nivel mundial, lo que genera bienestar para familias, comunidades y el país, aseguró el secretario de **SAGARPA, José Calzada Roviroso**. Al poner en marcha, en compañía del gobernador del estado de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, la primera etapa del “proyecto estratégico para el Desarrollo del Cultivo Comercial de Tilapia en la Presa Adolfo López Mateos”, el Secretario de Agricultura aseguró que la acuacultura es una actividad sustentable, lucrativa y que deja buenos ingresos a los productores. **Calzada Roviroso**, destacó que el valor de la pesca y acuacultura en nuestro país asciende aproximadamente a 35 mil millones de pesos, de los cuales, casi el 50% es por la acuacultura. **Calzada Roviroso**, señaló que actualmente se está fomentando en todo el país esta actividad con la finalidad de incrementar el valor de la producción y satisfacer la demanda nacional. Por su parte, el titular de **CONAPESCA**, Mario Aguilar Sánchez resaltó que “la acuacultura va a ser el futuro de la alimentación del mundo”. - a.b-c-, 14 / El Mañana, 12 / Infiernillo / México Informa / Mi Morelia / Notiradar / La Voz de Michoacán / Morelia Activa / Paola Rojas / El Buho michoacano / El Arsenal / Red Financiera / Cambio de Michoacán / Quadratin / Talla Política / Voragine / Notimex / 20 Minutos / Azteca Digital / Reflexion 24 informativo / Pulso Político / Algo que Informar / Imagen Agropecuaria / Metrópoli Hoy / Bigfish / Noticias de Zitácuaro / Edomex Quadratin / Informate / Ordenador Político / Hombres de Poder / CD Noticias / Mexicampo



MONITOREO

Difundido el 14 de diciembre 2017

SECRETARIO

Se registraron **25** impactos del B420/17.-México crece 15 por ciento anual en materia de acuacultura: SAGARPA

Portales: 25

B420/17.-México crece 15 por ciento anual en materia de acuacultura: SAGARPA.-

El crecimiento de la acuacultura anual en México avanza a un ritmo acelerado del 15 por ciento, en comparación al seis por ciento que registra esta actividad a nivel mundial, lo que genera bienestar para familias, comunidades y el país, aseguró el secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Rovirosa. Al poner en marcha, en compañía del gobernador del estado de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, la primera etapa del “proyecto estratégico para el Desarrollo del Cultivo Comercial de Tilapia en la Presa Adolfo López Mateos”, el Secretario de Agricultura aseguró que la acuacultura es una actividad sustentable, lucrativa y que deja buenos ingresos a los productores. Añadió que el país actualmente produce 155 mil toneladas anuales de tilapia, lo que representa el 25 por ciento de lo que se consume a nivel nacional, pero el producto mexicano es de mucho mejor calidad si se le compara con lo que se importa del continente asiático. Calzada Rovirosa, destacó que el valor de la pesca y acuacultura en nuestro país asciende aproximadamente a 35 mil millones de pesos, de los cuales, casi el 50 por ciento es por la acuacultura, principalmente la que tiene ver con la producción de camarón y tilapia, entre otros productos. Actualmente, mencionó, estamos importando cerca de 400 mil toneladas de tilapia de países como China Tailandia y Vietnam, “por lo que necesitamos hacer producir más a las grandes y pequeñas empresas con el fin de comenzar a sustituir importaciones”. Sin embargo, explicó, no podemos cortar las compras al extranjero porque en México todavía no generamos el volumen necesario para satisfacer la demanda interna de este producto. Por ello, refirió, la SAGARPA está realizando acciones para motivar a los pequeños productores que generan este pez prácticamente de manera rústica, pero bastante efectiva desde el punto de vista económico.

SÍNTESIS INFORMATIVA

Calzada Rovirosa, señaló que actualmente se está fomentando en todo el país esta actividad con la finalidad de incrementar el valor de la producción y satisfacer la demanda nacional. Además, refirió que uno de los principales objetivos de la SAGARPA para el próximo año es reforzar los trabajos que se han hecho, sobre todo, en materia de tecnificación de riego, para ayudar a más productores a ahorrar agua y a tener producciones más robustas.

<https://primeraplananoticias.mx/portal/arrancan-gobernador-y-sagarpa-criadero-de-tilapia-en-presa-de-infiernillo/>

<http://www.mexicoinforma.mx/index.php/mexico-informa/31820-mexico-crece-15-por-ciento-anual-en-materia-de-acuacultura-sagarpa>

<http://www.mimorelia.com/michoacan-tercer-productor-tilapia-mexico-sagarpa/>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,6490220/t,Michoac%C3%A1n%2C+tercer+productor+de+tilapia+en+M%C3%A9xico%3A+sagarpa/>

<http://www.lavozdemichoacan.com.mx/regional/ponen-en-marcha-criadero-de-tilapia-en-presa-de-infiernillo/>

<https://moreliactiva.com/inauguran-gobernador-y-sagarpa-criadero-de-tilapia-con-inversion-de-40-mdp/>

<http://www.elbuhomichoacano.com.mx/arrancan-gobernador-y-sagarpa-criadero-de-tilapia-en-presa-de-infiernillo/>

<http://www.elarsenal.net/2017/12/14/mexico-crece-15-por-ciento-anual-en-materia-de-acuacultura-sagarpa/>

<http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/34892-mexico-crece-15-anual-en-materia-de-acuacultura-sagarpa>

<https://paolarojas.com.mx/mexico-crece-15-ciento-anual-materia-acuacultura-sagarpa/>

<http://www.cambiodemichoacan.com.mx/nota-n34601>

<https://mexico.quadratin.com.mx/mexico-crece-15-anual-acuacultura-sagarpa/>

<https://www.voragine.com.mx/2017/12/14/mexico-crece-15-ciento-anual-en-materia-acuacultura-sagarpa/>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/462755>

<http://www.20minutos.com.mx/noticia/309678/0/acuacultura-crece-a-ritmo-acelerado-y-sustentable-en-mexico/>

<http://www.tallapolitica.com.mx/mexico-crece-15-por-ciento-anual-en-materia-de-acuacultura-sagarpa/>

<https://azteca.digital/2017/12/14/acuacultura-crece-a-ritmo-acelerado-y-sustentable-en-mexico/>

<http://reflexion24informativo.com.mx/mexico-crece-15-por-ciento-anual-en-materia-de-acuacultura-sagarpa/>

<http://www.pulsopolitico.com.mx/2017/12/acuacultura-crece-ritmo-acelerado/#more-1381428>

<http://www.algoqueinformar.com/crece-acuacultura-mexico-a-ritmo-15-sagarpa>

<http://imagenagropecuaria.com/2017/produccion-pesquera-acuicola-mexico-vale-35-mil-mdp-al-ano/>

<http://www.metropolihoy.com/v1/paginas/noticias.php?id=23360>

<https://www.bigfish.mx/360/Mexico-crece-en-materia-de-acuacultura-20171214-0011.html>

<http://joseivanochoa.com.mx/2017/12/14/arrancan-gobernador-y-sagarpa-criadero-de-tilapia-en-presa-de-infiernillo/>

<https://edomex.quadratin.com.mx/crece-mexico-materia-acuacultura-sagarpa/>

SAGARPA

Entrega CNC maquinaria a productores inscritos en programa de apoyo de Sagarpa.

Cd. Victoria, Tam.- La entrega de maquinaria agrícola, así como insumos realizó la

dirigencia estatal de la liga de comunidades agrarias y sindicatos campesinos de Tamaulipas este miércoles en el ejido “Graciano Sánchez”, municipio de Güemes a productores que se inscribieron en forma previa a través de esta organización para acceder al programa federal del “subsidio para la adquisición de tractores”. El Ing. Florentino Sáenz Cobos, presidente del comité central cenecista, indicó, que dichos apoyos es de programas de corte federal de la Sagarpa y ahora están rindiendo sus frutos, “y la gente que los recibió en su momento se apuntaron en la lista, cumpliendo además con todo los requisitos. Y deja en claro que todos los productores que requieran de este tipo de apoyos de la Sagarpa deben cumplir con la documentación que se requiere, y acudir al centro de apoyo de desarrollo rural. Destaco que en este evento realizado en el citado ejido, asistió Raúl Blanco Sánchez, representante del presidente municipal de Güemes; Salomón Barrón Torres, presidente de la asociación ejidal de citricultores de esa localidad rural; David Gómez Contreras, presidente del comité municipal cenecista y el Ing. Jaime Puente Garza, representante de Fundación Produce en el Estado. Añade a la vez que el monto erogado en apoyo de maquinaria, implementos agrícolas, equipos e insumos es por más de seis millones de pesos, dejando en claro que se continuara trabajando y gestionando apoyos para la gente del campo tamaulipeco.

<http://www.metronoticias.com.mx/nota.cgi?id=309930>

Nevadas benefician agricultura en Chihuahua; se fortalece producción de nogal

CDMMX. Las nevadas, aguanieve y las bajas temperaturas de los últimos días han beneficiado a la agricultura en el estado de Chihuahua, al mantener la humedad y fortalecer la producción nogalera. José Rafael Olivas Gutiérrez, jefe del distrito de Desarrollo Rural de **SAGARPA**, explica: “Empieza a abonarle desde luego las horas que va requiriendo el nogal como cultivo, el cultivo del nogal requiere de más o menos 400 horas frío, también adicional de que requiere de mucha, mucha agua”. Sólo en Ciudad Juárez se siembran unas 12 mil 500 hectáreas de algodón, forrajes, granos y hortalizas y las nevadas ayudaron a mantener la humedad en la tierra para el próximo ciclo agrícola. José Rafael Olivas Gutiérrez señala: “Esta lluvia llega y por la época de que no hay mucha evaporación de calor y cosas por el estilo, ahí dura más, la nieve desde luego que dura más y nosotros lo consideramos por decir algo, 100 por ciento benéfico”. Para esta semana, el Servicio Meteorológico de la Coordinación estatal de Protección Civil emitió un aviso preventivo por el frente frío número 15, que provocara más lluvias en el estado. Ildfonso Díaz, meteorólogo de

Protección Civil, indica: “Tenemos el ingreso del frente frío número 15, sobre todo en la parte noreste del país. Para Chihuahua no afectará su masa de aire asociada por lo cual continuaremos por la mañana con temperaturas bajas”.

<http://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/estados/2017-12-14/nevadas-benefician-agricultura-chihuahua-se-fortalece-produccion-nogal/>

<https://panoramaagrario.com/2017/12/nevadas-benefician-agricultura-en-chihuahua-se-fortalece-produccion-nogal/>

SECRETARÍA

Incremento.- El crecimiento de la acuacultura será del 15 por ciento anual, en comparación al 6% a nivel mundial: **SAGARPA. Cronica , 24**

Ponen en marcha criadero de tilapia.- Ayer se puso en marcha el proyecto estratégico para el desarrollo del cultivo comercial de tilapia en la Presa de Infiernillo, Michoacán. Silvano Aureoles Conejo, gobernador de la entidad, dijo que se busca colocar al estado como principal productor acuícola de esta especie a nivel nacional. El proyecto, lanzado junto con la **SAGARPA**, generará mil 500 empleos, informaron. **24 Horas, 7**

Entregan apoyos a productores del campo.- Para beneficiar a productores locales, Víctor Manuel Galicia, Delegado del Comité Ejecutivo Nacional de la CNC en la entidad y el diputado federal, Edgar Castillo Martínez, líder de esta organización política en el Estado de México, entregaron a productores del campo mexiquense, implementos agropecuarios a más de 200 beneficiarios de 10 municipios de Ixtapan de la Sal, Ocuilan, El Oro, San José del Rincón, San Felipe del Progreso, Joquicingo, Coatepec Harinas y Amanalco, a fin de fortalecer sus economías y fomentar su cadena productiva. En la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos de la CNC, Víctor Manuel Galicia, destacó que gracias a los programas que la **SAGARPA** implementa a los integrantes de la organización se fortalecerá la economía de las familias, fomentando la producción agropecuaria, apoyando a pequeños productores con proyectos que se creen en sus comunidades para incrementar la producción y seguridad alimentaria. **El Día, 9**

Creció en Edomex producción de Nochebuena.- De acuerdo con la delegación de la **SAGARPA** de la entidad, este año creció la producción de nochebuena, lo cual la llevó a una mejor posición a nivel nacional. El titular de esa dependencia federal, Julio de la Mora Razura, precisó que los municipios de más arraigo de esa plantación son los ubicados al norte, otros más al oriente del estado por sus características geográficas. "Ha habido un crecimiento importante y queremos llegar al primer lugar a nivel nacional, quizá no le lleguemos a la Ciudad de México, que es el principal productor" Según cifras de **SAGARPA** del año pasado, se preveía cerca de 16.7 millones de macetas para cubrir la demanda por el periodo con un valor de más 477 millones de pesos.- **El Sol de Toluca, 3**

Notificación por edictos.- Citatorio para audiencia al C. Jesús Montiel López para fincar responsabilidades sobre hallazgos encontrados en auditoria 334, PROVAR con el beneficiario Unión Agrícola Asociada de Puebla, SPR de RL de CV, toda vez que se otorgó indebidamente de acuerdo los Lineamientos del Componente Manejo Postproducción del Acuerdo por el que se dan a conocer las Reglas de Operación de los programas de la **SAGARPA**. **Prensa, 37**

Impulsan en NL cultivo de tomate en área protegida.- La productora y comercializadora Vilme inauguró la ampliación del invernadero de tomate bajo condiciones de agricultura protegida, ubicada en carretera Saltillo-Matehuala en el Ejido de San Rafael, del municipio de Galeana. Se estima una producción por ciclo de 1,300 toneladas de tomate, de mayo a octubre de este año, y generar 50 empleos directos. El valor de la producción se prevé en 11 millones de pesos, informó la delegación **SAGARPA**, en Nuevo León. El año pasado, la empresa solicitó apoyos de **SAGARPA**, correspondientes al componente de agricultura protegida Procura para la instalación de dos hectáreas adicionales de invernadero, proyecto que fue autorizado. **Economista, 58**

El maratón Guadalupe-Reyes por Mireille Roccatti.- El 12 de diciembre de cada

año, la celebración religiosa del culto a la Virgen de Guadalupe, se vuelve un acto popular con tradiciones y costumbres centenarias de sincretismo. El fervor religioso se vuelca en la Basílica de Guadalupe, con la asistencia de centenares de miles de creyentes que acuden durante todo el año a dar gracias, a pedir un milagro o simplemente a rezarle a la virgen. México, sí, nuestro México, inmerso en el vertiginoso cambio tecnológico de la globalidad, atestigua peregrinaciones a pie, en bicicleta a caballo, que todos los rincones del territorio patrio convergen en un acto de fe, con danzas prehispánicas propio de la Edad Media, teniendo en cuenta que para algunos esa era finalizó en 1492, el año del descubrimiento de América, la conquista de México Tenochtitlán acaeció en 1521 y el inicio de la veneración de la Virgen de Guadalupe comenzó tan solo una década después en 1531. ¡Celebremos entonces el Maratón Guadalupe-Reyes! Nuestro México, inmerso en el vertiginoso cambio tecnológico de la globalidad, atestigua peregrinaciones a pie, en bicicleta a caballo, que todos los rincones del territorio patrio convergen en un acto de fe.- **El Sol de México, 10-A**

Presenta López Obrador su propuesta de gabinete.- En el inicio de las precampañas rumbo a las elecciones de 2018, Andrés Manuel López Obrador presentó a su coalición, Juntos Haremos Historia, la cual integran Morena, Movimiento Ciudadano y Encuentro Social, y también anunció a los integrantes del hipotético gabinete de ganar la Presidencia. Los posibles futuros secretarios serían ocho mujeres y ocho hombres. Entre los cuales está Víctor Villalobos sería el titular de la **SAGARPA.-** *Crónica, 1 / Milenio, 1 / Pulimiento, 6 / Heraldo, 10 / El Día, 3 / Capital, 10 / La Calle, 9 / Manecer, 19 / Reforma, 6 / La Jornada, 1 / Excelsior, 1 / Ovaciones, 1 / Impacto, 1*

El Cristalazo / Gabinete de gigantes y no tanto por Rafael Cardona.- "En su primer día de precampaña, el precandidato a la presidencia por la coalición Juntos Haremos Historia, integrada por Morena, MC y PES, Andrés Manuel López Obrador, anunció lo que será su gabinete presidencial en caso de ser electo presidente del país en 2018, el cual estará conformado por 8 mujeres y 8 hombres." La exministra Olga Sánchez Cordero, se ocuparía de la Secretaría de Gobernación, por lo que sería la primera mujer en ocupar ese cargo; Héctor Vasconcelos, sería el titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores; Graciela Márquez Colín, en la Secretaría de

Economía; Carlos Manuel Urzúa, en Hacienda. "Además, la líder de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Rocío Nahle, sería la secretaria de Energía; en tanto, Víctor Villalobos sería el titular de la **SAGARPA**; la exdiputada federal y académica en la Escuela de Derecho Ponciano Amaga, de Morena, Luisa María Alcalde, se encargaría de la STPS; Esteban Moctezuma Barragán, sería el secretario de Educación Pública.- Crónica, 47

Póker político por Matías Pascal.- Andrés Manuel López Obrador (Morena), en su primer acto como precandidato a la Presidencia de la República, presentó a los 16 integrantes -8 mujeres y 8 hombres- de su posible gabinete del próximo gobierno democrático, quienes -juntos con millones de mexicanos- se encargará de transformar a México... Comenzó por la Segob, con Olga Sánchez Cordero; SER, Héctor Vasconcelos; SHCP, Carlos Manuel Urzúa Macías; Sedesol, María Luisa Albores; Semarnat, Josefa González Blanco Ortiz Mena; Sener, Rocío Nahle; SE, Graciela Márquez Colín; SEP, Esteban Moctezuma Barragán; **SAGARPA**, Víctor Villalobos; SCT, Javier Jiménez Espriú; SFP, Irma Eréndira Sandoval, SS, Jorge Alcocer Varela; STPS, Luisa María Alcalde; Sedatu, Román Meyer Falcón; ST, Miguel Torruco, y SC, Alejandra Frausto Guerrero... - Uno más uno,13

Guerrero, cuarto lugar nacional en producción de limón: Sagadegro.- Guerrero ocupa el cuarto lugar nacional en la producción de limón, con una cosecha anual de 73 mil 146 toneladas, superado sólo por Michoacán, Oaxaca y Colima; en el estado representa una actividad estratégica en la que participan cerca de cuatro mil 500 productores en los municipios de Acapulco de Juárez, Cuajinicuilapa, San Marcos, Florencio Villarreal y Coyuca de Benítez. **El secretario de Agricultura, ganadería, Pesca y Desarrollo Rural** Juan José Castro Justo informó lo anterior, al inaugurar en representación del gobernador Héctor Astudillo Flores, el décimo tercer Simposio Internacional Citrícola que se realizará durante dos días en este puerto y en el que participan productores e investigadores. Agregó que en Guerrero se siembran seis mil 600 hectáreas de ese cítrico y por eso una de las prioridades de esta administración, es la sanidad vegetal en los cultivos de alta importancia social y económica, lo que ha permitido mantener y mejorar su atención, incrementar el potencial productivo y generar bienestar en toda la población al producir alimentos

más sanos, tanto para autoconsumo como para su comercialización.- **El Financiero**, 10

Del déficit comercial al superávit agropecuario y agroindustrial (Agronegocios).- En el 2015 y el 2016 el saldo de la balanza comercial del sector agropecuario fue superavitario, situación que no se presentaba desde 1995. Cabe destacar que, contrario a lo observado en las exportaciones de mercancías totales, en ambos años las exportaciones agropecuarias fueron al alza. Para el 2016, el Inegl reporta exportaciones de productos agropecuarios en ascenso por 14,672 millones de dólares, mientras que las Importaciones de estos productos se estimaron en 11,468 millones de dólares. De esta manera, el saldo de la balanza comercial agropecuaria fue de 3,204 mdd, el máximo valor reportado por las cifras oficiales. Por su parte, en el 2015 el saldo de la balanza comercial agropecuaria fue superavitario por alrededor de 1,730 mdd; en el 2016 el superávit agropecuario tuvo un incremento anual de 85 por ciento. **Economista**, 13 TE

Convocatoria- La Dirección General Académica de la Universidad Autónoma de **Chapingo**, solicita personal académico por tiempo determinado para desarrollar actividades de Apoyo a la Docencia Investigación, Servicio y Difusión de la Cultura según se especifica: Departamento de Zootecnia, 1 profesor investigador de medio tiempo. Departamento de Preparatoria Agrícola, 1 profesor investigador de medio tiempo. Entrega de solicitudes y documentos del 9 al 18 de enero de 2018.- **El Financiero**,22

SECTOR AGROPECUARIO

Piden que regule el trabajo agrícola.- La diputada Nancy Guadalupe Sánchez Arredondo (PRI) planteó que la Secretaría de Trabajo y Previsión Social (STPS) elabore una Norma Oficial Mexicana (NOM), que regule el trabajo agrícola que realizan los adolescentes, porque está catalogado como una labor peligrosa. “Las condiciones de pobreza y desigualdad que imperan en las zonas rurales, hacen que

el trabajo de los adolescentes se convierta en un elemento indispensable para el ingreso familiar e incluso para continuar con su preparación académica”, señaló la diputada en conferencia de prensa.- **El Universal, 14**

Venden un millón de aguacates... ¡en línea!.- La tienda virtual llamada Tmall, que pertenece al gigante Alibaba, fue uno de los ganadores en el pasado Black Friday chino, pues vendió casi un millón de piezas de aguacate mexicano. Con apoyo de ProMéxico, la Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de México (Apeam) se puso en contacto con Alibaba para participar en el día de las ofertas. **Reforma, PP**

Premiaron a firma de tequila apócrifo.- Aunque desde 2005 la firma Fábrica de Tequila Tlaquepaque ha tenido problemas por la elaboración de bebidas alcohólicas, en 2016 ganó el Galardón Jalisco a la Exportación. El premio, que entrega el Instituto de Fomento al Comercio Exterior de Jalisco (Jaltrade), lo ganó en 2016 en la categoría Micro y Pequeña Empresa Industrial, por su actividad exportadora. Rubén Reséndiz, gerente general del Jaltrade, explicó que "Es difícil dentro de esta evaluación determinar si alguien está haciendo cosas indebidas, no es tan sencilla, la empresa tiene sus instalaciones, esta fabricando tequila, está exportando; hasta ahí llegamos, pero no podemos entrar a detalles si está haciendo tequila apócrifo". Esta firma exportó 11 mil 340 litros de bebidas a Chile ostentando la palabra tequila sin serlo, motivo por el cual fueron destruidas por autoridades el martes pasado en el país sudamericano. **Reforma, 2 Neg.**

Tendrá el tequila nuevo récord exportador.- La industria tequilera nacional espera cerrar 2017 con exportaciones récord de alrededor de 216 millones de litros y ventas por más de mil 400 millones de dólares, lo que confirma la buena aceptación de esta bebida mexicana en el mundo. Datos del Consejo Regulador del Tequila revelan que esta bebida se exporta a todos los continentes, incluso lugares como las Islas Seychelles, ubicadas en el Océano Índico, así como Bielorrusia, Sri Lanka y Bangladesh, por mencionar algunos. **Sol de México, 4**

Busca la UE imponer a México uso de indicadores geográficos.- La Unión Europea (UE) busca que en el refrendo del Tratado de Libre Comercio con México (TLCUEM), sólo sus productores puedan utilizar denominaciones como vino merlot,

queso manchego, gruyere o hasta jamón de cerdo, por lo que los mexicanos tendrían que cambiar el nombre con que ofrecen estas mercancías. Bosco de la Vega, presidente del Consejo Nacional Agropecuario, el cual forma parte del grupo que acompaña a los negociadores del gobierno mexicano, aseguró que ni el sector agroalimentario nacional ni el gobierno mexicano van a ceder en esta petición. "Cuando se hizo el tratado, el intercambio en el sector alimentario no funcionó de la manera en que hubiéramos querido por el proteccionismo europeo. Ahora buscamos un perfeccionamiento, pero Europa quiere proteger una lista de 354 productos, de los cuales México sostiene que en 64 no va a ir". - *La Jornada*, 37

Desde el Piso de Remates / CNA: a favor de precios de garantía en el campo por Maricarmen Cortés.- Bosco de la Vega, presidente del Consejo Nacional Agropecuario, se manifestó a favor de la propuesta de Andrés Manuel López Obrador de regresar a un esquema de precios de garantía o de precio objetivo principalmente para productores de granos y lácteos, independiente de que sean pequeños o grandes productores. De acuerdo con Bosco de la Vega, los productores mexicanos de granos y de lácteos están hoy en desventaja frente a productores de países desarrollados como EU y la Unión Europea, donde sí reciben subsidios gubernamentales. Reconoció que los precios de garantía sí implican regresar al pasado, pero asegura que se requiere emparejar la cancha frente a los productores de países desarrollados y generar incentivos para invertir. Bosco de la Vega como presidente de ConPapa desde el sexenio pasado libró una exitosa batalla jurídica en contra de la Secretaría de Economía para evitar la apertura del mercado para la importación de papa fresca procedente de Estados Unidos. Ahora, por lo visto, será el principal y, al parecer, único defensor de López Obrador al interior del Consejo Coordinador Empresarial, porque hasta el momento ni Ricardo Anaya ni mucho menos José Antonio Meade se han manifestado a favor de regresar a esquemas como los precios de garantía que fueron eliminados porque no fomentaron productividad en el campo.- *Excelsior*, 6 dinero

Son importados cuatro de cada 10 chiles que se consumen en México. -En México, cuatro de cada 10 chiles que se consumen no se producen en el país, sino que se importan de China, India, Perú y Estados Unidos señaló el Sistema Nacional de Producto-Chile, que agrupa a los agricultores de todos los estados de la República. Dentro de la estrategia Eje Rector para 2017 de esta asociación, se explica que los niveles de importación de chile se deben a la baja productividad y poco nivel de tecnificación de los productores mexicanos. Uno de los problemas que se presentan en México es que la producción local no es capaz de abastecer la

demanda nacional debido a una pobre producción por hectárea. Como ejemplo, señala que en Perú se logran 10 toneladas de chile en una hectárea de siembra. Por el contrario, en México, una hectárea sólo produce 1.8 toneladas. La FAO cuenta con datos de producción con márgenes ligeramente más reducidos para China y la India en comparación con México, y señala que 54 por ciento de la producción mundial de chiles fresco se origina en China, con un segundo sitio para México, pero con 6.5 por ciento. –**La Jornada 37**

Parte embarque de cerveza a Inglaterra. -Los primeros 31 contenedores con cerveza elaborada por yucatecos partió de este puerto a Inglaterra. El embarque consta de un millón 357 mil 56 botellas, informó Joaquín Mier y Terán, director de Fomento y Desarrollo Empresarial de la Secretaría de Fomento Económico (Sefoe). Sin embargo, para 2018 el producto llegará a los consumidores de Canadá, Italia, Francia, Sudáfrica, Colombia, Guatemala, República Dominicana, Belice, China Australia y a otras naciones europeas. Con la representación del gobernador Rolando Zapata Bello, Mier y Terán acudió a la ceremonia en la que se dio el banderazo de salida al embarque cervecero, en la que estuvo presente Eduardo Loges, director regional de ventas del Sureste de Grupo Modelo. –**El Universal 50**

Pagarán 400 municipios a \$1 el litro de leche Liconsa. -El titular de la Sedesol, Luis Enrique Miranda Nava, informó que Liconsa venderá aun peso el litro de leche en los 400 municipios con mayores carencias de 16 estados de la República mexicana. Al encabezar la inauguración de la Quinta Reunión Nacional de Gerentes de Liconsa, en el Centro Cultural y de Convenciones de Oaxaca, el secretario informó que el Consejo de Administración de la paraestatal aprobó incrementar este programa de 300 a 400 municipios con alta marginalidad, con el propósito de enfrentar la carencia alimentaria en comunidades marginadas. En gira de trabajo por el estado de Oaxaca y al atestiguar también la firma de un convenio entre Liconsa y el gobierno de la entidad, el funcionario federal explicó que con esta medida se beneficiará a por lo menos 150 mil personas. –**El Universal 36 A, La Jornada 31**

¿No qué no? (Empresa por Alberto Barranco). -¿Se acuerda usted de la barrera artificial que le colocó Estados Unidos a nuestras exportaciones de aguacate, alegando causales de carácter fitosanitario? Hete aquí que en la posibilidad de que el veto se eternice México logró ya introducir el producto hacia los países de la Unión Europea, con apoyo de un certificado de la Organización Mundial de Comercio que ubica al país como zona libre o de baja prevalencia de plagas. El compromiso lo

apuntaló un Proyecto de Promoción y Exportación del Aguacate diseñado en 1984 a través de un financiamiento a fondo perdido por parte de la Comunidad Económica Europea. La expansión del fruto logró demostrar su inocuidad. Bajo el marco se había logrado abrir el mercado en 19 estados de la Unión Americana, extendiéndose paulatinamente al resto. La carta fuerte del país es la cosecha de Michoacán. –**El Universal 4 B**

México, con fortaleza para crecer 2.4% en el 2018: Cepal. –La economía mexicana cuenta con la fortaleza para alcanzar una expansión del Producto Interno Bruto (PIB) de 2.2% este año, y de 2.4% en el 2018, sostuvo la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). Estas previsiones son similares a las que divulgó a medio año y con ello se mantiene con la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) como los dos organismos internacionales menos pesimistas sobre el desempeño mexicano. En la presentación del último estudio económico del año, la secretaria ejecutiva de la Comisión, Alicia Bárcena, admitió que se mantiene un contexto de incertidumbre por la volatilidad generada ante la normalización de tasas de Estados Unidos y la renegociación del TLCAN. –**El Economista 6**

Verde en Serio / México, cambio climático, ingenuidades y dificultades por Gabriel Quadri.– Los compromisos asumidos por México ante la Convención de Naciones Unidas para el Cambio Climático, refrendados esta semana en la Cumbre de París (One Planet), son significativos. El sector con las emisiones más altas en México y con el mayor crecimiento es el transporte, es decir, los vehículos automotores, con una participación de 26% que va al alza. Le siguen el sector eléctrico, la industria, petróleo y gas, y agricultura y ganadería (que incluye deforestación). Estos sectores deben ser intervenidos a profundidad, con políticas de muy compleja aceptación e instrumentación (con excepción del sector eléctrico que gracias a la reforma energética ya ha entrado en un cauce claro de sustentabilidad). - **El Economista, 38 E y N**

Propuesta agrícola de EU viola las reglas de la OMC:IP.– La propuesta de Estados Unidos de facilitar el levantamiento de casos de dumping o subsidios en 61 productos agrícolas en los que México tiene potencial exportador viola las reglas de la Organización Mundial de Comercio (OMC), afirmó Eugenio Salinas, secretario técnico del Cuarto de Junto del sector privado mexicano. " Las disposiciones de la OMC dicen que, en estos casos, se tiene que considerar la generalidad de la

Industria que produce un bien; pretender acotar el número de productores o por un tiempo del año donde esto suceda es algo contrario con respecto a las disposiciones de OMC". Actualmente, para llevar a cabo Investigaciones por dumping o subsidios, hay dos principios que definen la rama de producción nacional: por año calendario (donde se pueden abarcar varios ciclos, como en el caso del azúcar) y por producción nacional (las 32 entidades en el caso de México).- **El Economista, 34**

INFORMACIÓN GENERAL

Saldo negativo para aspirantes. -El precandidato de Morena, Andrés Manuel López Obrador, se mantiene como el aspirante a la Presidencia de la República con el mayor nivel de conocimiento entre la ciudadanía (95.1 por ciento). En la segunda posición -de nivel de conocimiento de nombre- se ubica la expanista y ahora independiente Margarita Zavala, con 78.6%; adelante del exdirigente del PAN, Ricardo Anaya, que tiene 71%; del aspirante del PRI, José Antonio Meade, con 57.2%, y de Jaime Rodríguez el Bronco, con 54.1 por ciento, de acuerdo con la encuesta El Economista-Consulta Mitofsky "Los presidenciables en la opinión pública". De acuerdo con la casa encuestadora, en el caso de Meade, virtual candidato del tricolor, luego de que se dieran a conocer sus aspiraciones, "en unos días logró que 11% de ciudadanos que no lo ubicaban ya sepan quién es". Asimismo, López Obrador encabeza la lista de presidenciables con opinión negativa, con 38.2% de los consultados. -**El Economista PP 48**

Gobierno a ONU y OEA: seguridad, en riesgo sin Ejército.- El gobierno federal expresó su "pleno y firme apoyo" al proyecto de ley de seguridad interior y advirtió que la protección de la población "se verá seriamente afectada" sin las fuerzas armadas. En un comunicado conjunto, las secretarías de Gobernación, de Relaciones Exteriores y la Procuraduría General de la República aseguraron que México ha buscado privilegiar la comunicación y remisión de información sobre la iniciativa. Ante las críticas del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos y la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, reiteró que la aplicación de la legislación deberá regir el imperativo de promoción y protección de las garantías individuales. "El gobierno de la República destaca su pleno y firme apoyo a dicho proyecto de ley, al tiempo que reconoce el papel de las fuerzas armadas en la protección a la población en distintas zonas, sin cuya presencia su seguridad se vería seriamente afectada", subrayó. Junto con el documento se difundió la respuesta del gobierno enviada el pasado 5 de diciembre

SÍNTESIS INFORMATIVA

SAGARPA
SECRETARÍA DE AGRICULTURA,
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,
PESCA Y ALIMENTACIÓN



a Zeid Ra'ad Al Hussein, Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, en la que garantizó que "el proyecto de ley no tiene por objetivo que las fuerzas armadas asuman un papel policiaco permanente, sino que limita — a un año— la duración de sus intervenciones".- **Milenio, 6 política**
